



COMO ESTÁ LA ECONOMIA NIPONA CON LOS EFECTOS DEL COVID 19

Dr. Ernesché Rodríguez Asien
Director Observatorio Iberoamericano de la Economía y Sociedad de Japón,
e- mail: rodriguezasiens@yahoo.es

Para citar este artículo puede utilizar el siguiente formato:

Ernesché Rodríguez Asien: "Como está la economía nipona con los efectos del covid 19", Revista Observatorio Iberoamericano de la Economía y la Sociedad del Japón, ISSN: 1988-5229 (Vol 13, Número 37, enero 2022, pp.1-5). En línea:

<https://www.eumed.net/es/revistas/observatorio-iberoamericano-de-la-economia-y-la-sociedad-del-japon-vol-13-no-37-enero-2022/economia-covid19>

RESUMEN

Como se sabe Japón fue uno de los países afectados con el Covid 19, sin embargo ha sido muy disciplinado en tomar algunas medidas de sanidad a la hora de hacerle frente a la pandemia, pues ha sabido mantener bajo control el virus. Algo que llamó la atención del mundo hacia Japón es que habían logrado controlar de forma rápida y eficiente la propagación del virus de una forma poco común sobre todo mediante la prevención. En el año 2021 se ha incrementado el número de turistas que visitan Japón aproximadamente en más de 20 millones, esto le ha dado un oxígeno económico a la economía nipona, sin embargo los nipones han tenido que enfrentarse a fenómenos naturales que lo han obligado a la reconstrucción de lo perdido y la economía.

Palabras claves: economía, recuperación, Japón, covid, crecimiento, recuperación

HOW IS THE JAPANESE ECONOMY WITH THE EFFECTS OF COVID 19

SUMMARY

As is known, Japan was one of the countries affected by Covid 19, however it has been very disciplined in taking some health measures when facing the pandemic, as it has managed to keep the virus under control. Something that drew the world's attention to Japan is that they had managed to quickly and efficiently control the spread of the virus in an unusual way through prevention above all. In 2021 the number of tourists visiting Japan has increased by approximately more than 20 million, this has given an economic oxygen to the Japanese economy, however the Japanese have had to face natural phenomena that have forced them to reconstruction of the lost and the economy.

Key words: economy, recovery, Japan, covid, growth, recovery.

Como el virus ha aumentado la inestabilidad económica de Japón

"La propagación del coronavirus está teniendo un grave impacto en la economía de Japón a través de la disminución de las exportaciones, la producción, la demanda de los turistas extranjeros y el consumo privado", según el Banco Central de Japón (BOJ).

Japón está viviendo uno de los peores momentos debido a la crisis provocada por el Covid 19 que estancó la economía y el empleo, afectando a la inversión y las ganancias de las empresas. También incidiendo grandemente en las exportaciones y el consumo.

Debido a la pandemia el Producto Interno Bruto (PIB) nipón en el primer trimestre del 2020, cayó un - 0,6% respecto al cuarto trimestre del año 2019, existiendo una variación interanual del PIB ha sido del - 1,9%, siendo dos trimestres consecutivos de contracción.

Por otra parte Japón ha estado muy sensible a los vaivenes comerciales producidos por la pandemia entre otras cosas por su dependencia del comercio de Estados Unidos y de China.

Un aspecto importante a tener en consideración es el fenómeno macroeconómico de la Deflación que es más crítico que otros fenómenos inflacionarios, en este sentido el proceso deflacionario ha golpeado más que otros fenómenos como la inflación y la estanflación.

El escenario es bastante complejo ya que el consumo ha caído como consecuencia de los bajos salarios y por ende la disminución de la demanda en los mercados. Todo esto por lógica y por efecto dominó provoca un impacto en la economía mundial provocando una recesión global

El Banco de Japón ha tomado varias medidas expansivas de estímulos monetarios para combatir la deflación, dentro de las medidas bancarias se han hecho las compras de bonos del gobierno, papeles comerciales, bonos de empresas y fondos fiduciarios.

La economía nipona después de una ligera recuperación gracias a las medidas tomadas por el gobierno a vuelto a dar señales de retrocesos.

La tercera economía mundial tuvo una contracción de 5,1% anualizado en el primer trimestre del 2021 después que estuvo creciendo durante seis meses.

La economía nipona ha vuelto a dar señales de números rojos después de crecimientos constantes en los trimestres anteriores, pues el motivo ha sido la pandemia del coronavirus, donde se ha visto obligado a tomar medidas sanitarias de emergencias por una nueva ola del virus.

El consumo privado nipón que representa más de la mitad del PIB japonés se ha contraído en un 1,4% en el primer trimestre del 2021 con respecto al mismo período del anterior y un 3,3% interanual, por otro lado el gasto de la demanda agregada ha caído también de forma considerable.

Por tal motivo el Gobierno de Japón proyecta un plan de 430 000 millones de yenes para estimular la economía en la era de pos-covid. En este sentido el primer ministro japonés Fumio Kishida aprobó 55,7 billones de yenes con el objetivo de aliviar el impacto de la pandemia e impulsar la recuperación mediante préstamos fundamentalmente al sector privado.

Estas medidas del gobierno de recuperación se basa en cuatro objetivos:

- El refuerzo sanitario
- La reactivación de la economía
- El impulso hacia un nuevo capitalismo
- La lucha contra la contaminación ambiental

Pero el mayor presupuesto y objetivo principal de prioridad es la salud, para mejorar la capacidad hospitalaria garantizando los suministros sanitarios del país y el desarrollo de vacunas.

Por otra parte el estímulo de billones de yenes que ha dado el gobierno es para financiar la restructuración de un “nuevo capitalismo” que incluye subsidios y pagos en efectivo a las familias japonesas para estimular el consumo privado, también se invertirá en el mejoramiento del cambio climático, para alcanzar reducir un 46% la contaminación ambiental en el 2030 disminuyendo las emisiones de carbono con respecto al 2013.

Japón espera que para el año 2035 el 100% de los vehículos que circulen y se comercialicen sean eléctricos para la no contaminación del medio ambiente y para ello se impulsarán las inversiones a gran escala para las producciones domésticas de baterías y semiconductores.

A pesar del crecimiento del Turismo en el 2021 a causa de los Juegos Olímpicos que se celebró ese año, no ha sido suficiente para reactivar la economía, pues también el turismo trajo como consecuencias nuevos casos de Covid 19 que han puesto en jaque a la población y al gobierno.

La economía nipona tuvo un retroceso del 0,8% entre el mes de julio y septiembre respecto al trimestre anterior, cuando había avanzado en un 0,4% de crecimiento gracias al estímulo de los Juegos Olímpicos de Tokio, de esta forma la tercera economía mundial decreció por dos veces consecutivas.

Uno de los factores que más está incidiendo en el decrecimiento económico nipón son los confinamientos nuevamente y la ruptura de cadenas de suministros de mercancías, que han afectado la producción de forma sería el gasto de capital. Se espera que la economía se recupere en el cuarto trimestre del 2021.

Las medidas restrictivas provocaron una caída de 1,1% en el gasto de los consumidores durante el tercer trimestre y una caída del 3,8% en el gasto de capital.

También las exportaciones que es uno de los factores importantes en el impulso económico del país, retrocedieron entre los meses de julio y septiembre un 2,1% con respecto al trimestre anterior sobre todo por la escasez de chips y a la disminución en la producción de automóviles, que por tener Japón cierta dependencia con la industria automovilística ha incidido en su afectación en esta rama y en su economía general.

Según algunos economistas japoneses la economía nipona empezará a tener una recuperación total a partir del año 2023, pues el PIB no volverá a los niveles prepandémicos hasta mediados del año 2023 aproximadamente, que se espera que crezca para ese año entre un 2,7% al 2,9%.

El primer ministro japonés Kishida aprobó un paquete de estímulo económico valorado en decenas de billones de yenes. Según analistas se espera que la economía vaya a crecer un 5,1% anualizado en el último trimestre del 2021, sobre todo por la reactivación del consumo y un alza de fabricación de automóviles.

También el Banco Central de Japón predijo un posible crecimiento de 3,4% para el año fiscal actual hasta marzo de 2022, levemente por debajo del 3,8% pronosticado previamente.

CONCLUSIONES

El Gobierno nipón se está enfrentando a un gran reto: en plena pandemia llevar a cabo políticas económicas que permitan impulsar el desarrollo y el empleo en tiempos tan difíciles. Aunque el turismo es una fuente primordial de ingresos, en estos tiempos de pandemia es muy arriesgado aplicar turismo en cualquier país.

En el caso de Japón, que ha tenido sus debilidades y fortalezas para enfrentar la pandemia, y después que había mejorado notablemente en disminución de números de contagios y muertes, hizo una recaída fuerte con las Olimpiadas celebradas en el año 2021, donde hubo un gran contagio en pocos días.

A pesar de todo para muchos expertos y resto del mundo el caso de Japón debe mirarse con atención pues han logrado controlar la propagación sin aplicar medidas demasiado extremas, como bloquear ciudades enteras y otras medidas preventivas de alta efectividad.

Los estímulos fiscales y monetarios que está haciendo el gobierno para estimular la economía se podrá ver dando su frutos para el año 2022 y 2023, pues de momento en el año 2021 se necesita un proceso de adaptación a las nuevas medidas.

BIBLIOGRAFIA

Calvo, Jose Luis. “¿Puede el COVID-19 cambiar el mundo? Boletín Electrónico, ieee.es 37/2020.

Catramby, T., Bartholo, R., & Delamaro, M. C. (2013). ¿DE QUÉ DEPENDE EL ÉXITO DE LAS INVESTIGACIONES EN TURISMO? La experiencia de especialistas brasileños. *Estudios y Perspectivas En Turismo*, 22(1), 29–46.
<http://search.ebscohost.com/login.aspx?direct=true&db=fap&AN=85818205&lang=es&site=ehost-live>

Cobo, Ignacio Fuente “El mundo después de la pandemia: el nuevo orden no será chino” Boletín Electrónico, ieee.es 33/2020.

Como funciona o 'modelo japonês' que controlou o coronavírus. TÓQUIO FINANCIAL TIMES. Junio 2020.

Cubel, Fernando Martín. “COVID-19, crisis de crisis existentes e inesperadas” Boletín Electrónico, ieee.es 83/2020.

Forquera, P. (2020). *Turismo educativo, una herramienta clave para la valoración de la realidad local. Mérope. Revista Del Centro de Estudios En Turismo, Recreación e Interpretación Del Patrimonio*, 1.

Gandía C. Ángela: “Japón: Fomento del Turismo y Cambio en la Imagen del Destino. Análisis del antes y después de un desastre natural.” Universidad Politécnica de Valencia, 2012.

Gandía C. Ángela: “Japón: Fomento del Turismo y Cambio en la Imagen del Destino. Análisis del antes y después de un desastre natural.” Universidad Politécnica de Valencia, 2012.

Impactos de los desastres naturales y accidentes tecnológicos recientes en Europa. Edición: Ministerio de Medio Ambiente (2006). Publicado mediante un convenio la Agencia Europea de Medio Ambiente y la Oficina de Publicaciones de la Comisión Europea.